

La culture du noyer pour la production d'huile a été décrite au XVIIIe siècle comme « nécessaire à la subsistance de toute une région ». La Limagne est alors renommée pour ses plantations de noyers en bordure des chemins et sur le pourtour des champs.

Chaque village ou presque dispose d'une huilerie, le plus souvent actionnée par l'énergie hydraulique. L'huile de noix produite en quantité tient une place importante dans l'alimentation des Limagnais. Le déclin de cette culture s'amorce au XIXe siècle et se poursuit au XXe siècle, mais une petite production s'est maintenue jusqu'à nos jours.

L'exposition illustre l'histoire et les caractéristiques de cette culture, ainsi que la fabrication de l'huile telle qu'on peut l'observer dans l'une des dernières huileries encore en activité

1 • Présentation exposition

- 3 L'histoire du noyer en Base-Auvergne
- 4 Culture du noyer en Basse-Auvergne
- 6. L'huilerie
- 7• La pesée & le broyage des cerneaux
- 9• Le pressurage
 - 10• Les pressoirs
 - 11 La cuisson
 - 12• "La poêle"
 - 13 L'huile à emporter et ... conserver
 - 14• Les huileries
 - 15 Photos de Saint Maurice-ès-Allier
 - 16 L'huilerie de Sayat
 - 17 L'huile de noix dans l'alimentation
 - 18 L'huile de noix en Limagne

Huile de Noix en Limagne

Descriptif technique

- 18 panneaux cadre avec œillets et crochets
- Dimensions: 13 panneaux H 120 x l. 80 cm 5 panneaux H 60 x l. 100 cm
- L'usage du scotch double face est interdit
- L. 100 x L. 125 x l. 45 cm environ
- Poids total: 100 kg environ
- Temps de montage : 1 h 30
- Transport : petit utilitaire (5m³)

Valeurs d'assurance

- Valeur panneau : 125 €
- Valeur emballage: 1 600 €
- Valeur globale à assurer :

Conditions de prêt

- Le Conseil général du Puy-de-Dôme prête gratuitement l'exposition sur le département.
- Durée minimum du prêt : 2 semaines.
- Transport et assurance à la charge de l'établissement d'accueil.